
被指壟斷本港活牛市場的五豐行，昨日公開2012
年活牛經銷業務情況，稱2012年供港活牛數量

共有25,983頭，當中23,194頭由五豐行代理進口，去
年活牛營業額共計3.96億元港幣，毛利率大概是
6.53%，除去代銷佣金及運輸費用，實際活牛進口代
理的毛利額約為1,200萬元港幣，每頭牛的平均售價約
為17,000元，即每進口一頭活牛，收益只有517元，而
且尚未扣除人工、倉儲及死牛等開支費用。

零售商促開放活牛市場

五豐行續稱，活牛批發價去年6次上調，改良牛每
擔由2,790元升至4,105元，肥牛則每擔由3,110元升至
4,310元，而不斷提價是因內地對牛肉的需求增加，且
活牛飼養成本不斷上漲，收益不理想，令內地活牛存

欄量減，加上供港活牛需符合國家及香港標準，導致
選擇難度及成本均較高。五豐行亦指貨源從2011年起
已略顯緊張，已組織香港牛羊商會前往內蒙、山西等
供港活牛貨源地了解情況，希望能保障本港活牛供應
量，又重申對市場開放及未來發展持開放態度。
一直向五豐行入貨的全港新鮮牛肉批發零售商發言

人許偉堅指，去年的活牛批發價，由年頭的每隻
16,000元，加至年中的18,000元，至年尾已飆升至
22,000元，今年更上漲至25,000元，他估計每隻牛的純
利近8,000元。「五豐行大約有10個員工，每月薪金開
支有數得計。」批發價上升影響零售商生計，多名零
售商今日將會與港區人大開會，爭取開放活牛市場。
一直關注牛肉市場的立法會議員王國興指，五豐行

稱毛利率只有6.5%的辯解不合理。「深圳與香港只有

一河之隔，牛肉價格卻相差30%至40%，五豐行指飼
料價格上升，深圳的牛難道不是吃同樣的飼料？」他
又稱會透過港區人大代表，向中央反映問題。

當局委顧問作市場調查

而香港特區政府表示，已經委託顧問對活牛供應市
場進行調查，預計第二季會公布結果，是否開放市場
仍要考慮代理之間的競爭，以及會否推高收購價而令
價格上漲。

香港文匯報訊（記者　李昌鴻、郭若溪　深圳報道）

深圳市今日會舉行五屆人大五次會議，預料前海發展
會成為焦點之一。日前，在深圳市委書記王榮和市長
許勤出席的「市領導與港澳委員座談會」上，香港區
委員共提交了54個政協提案，其中近三分之一聚焦前
海，建議深港宜利用前海開發和優惠政策的優勢，將
前海打造成財富管理的「東方瑞士」。在昨日舉行的
深圳政協會議期間，前海管理局局長鄭宏傑接受香港
文匯報記者專訪時則透露，前海跨境人民幣貸款將有
多家香港銀行和前海企業一起舉行集體簽約，具體時
間由人民銀行深圳中心支行來確定。

促深化深港金融合作

前海跨境人民幣貸款正在實施中，春節前有望發放
第一筆人民幣貸款，將有助香港人民幣回流和打造人
民幣國際離岸金融中心。在日前舉行的深圳政協會
議，多名香港政協委員重點關注和建議促進前海金融
業發展，希望利用香港亞太金融中心地位和優良的人
才、法律制度等優勢，以深化深港金融合作。
普華永道華南區首席合夥人張展豪在提交的「深

化前海金融創新 打造軟環境」提案中，建議在前海
試點港股直通車，推出有吸引力的「港股ETF」以及
最大限度放寬QDII額度即專項QDII，逐步放寬境內
投資者對外投資的限制。在前海試點允許一定資質
的境內個人投資者參與「一籃子港交所股票」投資
如藍籌股和優質紅籌股，並打造成中國的財富管理

中心，成為「東方的瑞士」；又建議羅湖應利用自身
成熟的金融優勢，像前海一樣引入香港人民幣、創
新證券及金融產品設計等，將羅湖打造成為香港的
中環，從而可以有力地提升深圳金融中心地位和深
化深港金融合作。

建離岸人民幣資金池

安永中國主席、大中華首席合夥人吳港平則建議，
前海要擴大人民幣投資標的，吸引香港等地證券公司
和國際知名基金公司進駐，引進多元化投資產品，推
動人民幣國際化。畢馬威華振會計師事務所（華南地
區）首席合夥人龔永德建議，前海合作區逐步建立自
己的離岸人民幣資金池，並建議在起步初期，先允許
結算銀行在前海成立，透過在前海進行的跨境貿易建
立離岸人民幣資金池，先讓前海和深圳市內的企業申
請使用。該建議可為深圳市的企業增加融資渠道，亦
可推進前海的金融業及現代服務業的發展。
中信銀行獨立董事王聯章建議，前海目前許多法律

和規定都是暫行條例，前海應對許多規定和條例進行
正式立法，形成穩定的法律，從而有利前海發展和建

設穩定的法律環境。政協委員、香港雅爾德集團總裁
孫蘊建議，深圳把握前海先行先試之機，利用深圳國
際仲裁院的國際公信力，透過對國際仲裁的推動引
導，加快法治化進程，使落戶前海的國外商業機構在
深圳前海生活、營商、居住，享受與國際接軌的仲裁
規則，及時，公平、公正地解決民商事爭議。

跨境人幣貸款額500億

據悉，《前海跨境人民幣貸款管理暫行辦法實施細
則》最近已經下發給深圳各銀行，前海跨境人民幣貸
款正在加速實施當中，深圳金融辦有關負責人更透
露，前海跨境人民幣貸款首筆業務有望在春節前落實
下來。接近監管層人士則預計，首次試點額度約300
億至400億元，最高上限為500億元，即相當於香港人
民幣存款的10%。㞫生銀行有望獲得首單，與前海控
股簽訂數億人民幣跨境貸款。鄭宏傑昨日在出席深圳
政協會議時透露，屆時包括匯豐、㞫生、渣打等一港
香港銀行與前海控股等入駐前海的企業進行跨境人民
幣貸款的集體簽約，而在香港有業務的多家「中資背
景」的銀行也將爭奪這一機遇。
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香港文匯報訊（記者　廖穎琪）查！篤！
撐！距離《西九大戲棚》開鑼僅約兩星期，
用逾萬支竹竿搭建而成的大戲棚面，面積超
過半個足球場，將上演多場大老倌粵劇和當
代音樂會等，當中12場收費表演的逾70%門
票已售出。大戲棚的風格糅合傳統與當代藝
術元素，除讓老一輩「戲迷」懷舊一番，亦
期望吸引年輕一代入場體驗睇大戲的樂趣；
場內的傳統巨型花牌更暗藏密碼，用手機一
「拍」，未來的戲曲中心瞬間呈現眼前。

月底起上演多場粵劇舞蹈

大戲棚由本月30日至下月16日舉行，為期
3周，將上演多場粵劇、舞蹈和音樂表演。
西九表演藝術行政總監茹國烈昨日與傳媒茶
㟌時透露，平均逾70%門票已售出，較熱門
的劇目更已「全院滿座」。他又介紹大戲棚
的建築特色，稱戲棚仍是用竹，以傳統方法
搭建，但為保留傳統，同時提升本土文化，
故邀請著名建築及室內設計師林偉而，為大
戲棚作空間概念設計。
本身對「搭棚」興趣濃厚的林偉而指出，

「搭棚」在香港隨街可見，是不可缺少的景
觀。他介紹稱，為保留傳統特色，戲棚的基
本設計無大更改，整座大戲棚講究對稱，期
望入場觀眾可「原汁原味體驗入戲棚睇
戲」，但特別在鋅片外鋪上一層尼龍網，令

外觀呈奪目的金黃色，色彩更鮮明。

花牌藏密碼 一拍見立體圖

《西九大戲棚》位於西九文化區東面，正正是未
來戲曲中心的所在地，入場觀眾甫踏入戲棚，就會
見到數個傳統巨型花牌，花牌中央並不是印上常見
的「風調雨順」或「國泰民安」等吉祥字句，而是
暗藏密碼，觀眾只需以平板電腦或智能手機，利用
「AR戲曲中心」的應用程式(app)對準密碼，即AR
Code，一「拍」，屏幕就會顯示未來戲曲中心的立體
模擬圖。觀眾亦可即場索取一個「戲曲中心」紙模
型，即使安坐家中，一「拍」模型上的「密碼」亦
可預視未來的西九戲曲中心。
大戲棚由10名經驗老到的搭棚師傅，用約1,000根

杉木及逾1萬支竹搭建而成，長57米、闊40米、高16
米，超過半個足球場的面積，設有800個座位，製作
料需逾兩星期。戲棚外的市集共有26個攤檔及戲曲
中心設計比賽展覽，免費入場。
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香港文匯報訊（記者　王維寶）春節將至，港人
都熱衷購買年花布置家居，有商場以9,999朵蝴蝶蘭
配合9呎高金蘭走馬燈，並展出全球獨有的珍稀蘭
花，其中包括剛培植成功，全球只有5株的「黑天
鵝」。有「蘭花皇后」之稱的郭柏妍表示，蘭花一般
能種植約3個月，比一般年花時間長，所以愈來愈受
港人歡迎，加上人民幣升值，預計今年蘭花的零售
價會上升逾20%。

「黑天鵝」全世界僅5株

正所謂花開富貴，港人在農曆新年時都會購買年
花以圖個吉利，德福廣場就以蘭花為主題，於1月18
日起以9,999朵蝴蝶蘭打造「靈蛇矜貴金蘭迎春園」，
在德福廣場的主要出入口擺放高9呎直徑5呎的巨型
金蘭走馬燈，同時展出多種蘭花，最為珍稀的是世
界上只有5株，以十多種植物基因混種的「黑天
鵝」；而「凌波仙子」則將水仙的基因混入蝴蝶蘭
培植而成，花形嬌小且外觀像水仙，清雅脫俗而不
失貴氣，全球僅得10株。

「蘭花皇后」教養蘭花

培植這些珍稀蘭花的「蘭花皇后」郭柏妍認為，
蘭花在室內種植，比較不會受天氣影響，令價格比
一般年花穩定，但由於受到人民幣升值和物價上升
影響，令總體成本上升了逾10%，最終零售價將會
上升逾20%。但郭柏妍指，蘭花一般可種植約3個
月，比一般年花只能種植約兩星期時間更長，所以
愈來愈多香港人喜歡購買蘭花過年，所以預計銷量
會上升逾20%。
郭柏妍又表示，蘭花不是「千金小姐」，不需要時

常澆水，「很多人以為蘭花很難伺候，怕水分不夠
就不停澆水，結果10棵蘭花有9棵是被水浸死的」。
她提醒購買蘭花的市民，在冬天時大約每10天至15
天澆一次水，以免浸死植物的根部，同時將蘭花放
置於通風的環境，避免被猛烈的陽光直接照射。

商場「黑天鵝」伴蝶
金蘭走馬迎新春

業界：點止咁少 王國興擬向中央反映

五豐行：1頭活牛賺500元
香港文匯報訊（記者　文森）供港活牛批發價去年6度加價，被指壟斷本港內地活牛入口

的五豐行不滿業界指摘，首次主動公開營業額，指去年入口活牛的營業額近4億元，扣除佣

金和運輸費，全年只是賺取1,200多萬元，每隻牛平均只賺500多元。不過，有業界質疑五豐

行「點止賺咁少」，一直關注活牛供港情況的工聯會立法會議員王國興更指五豐行聲稱毛利

率只有6.5%並不合理，他會透過港區人大代表向中央反映問題。特區政府昨日在回應時則

說，當局已就有關問題委託顧問進行市場研究。

許漢忠促完善深港跨界交通基建

港政協：將前海變「東方瑞士」

香港文匯報訊（記者　李昌鴻、郭若溪　深圳報道）深圳政協
香港委員、香港機場管理局行政總裁許漢忠昨日在接受本報記者
採訪時表示，要落實國家「十二五」規劃，就有需要進一步推進
深港跨界交通基建，並完善配套設施。他建議，應提前規劃好廣
深港高速鐵路站的交通接駁配套體系，包括全天候通往附近商貿
中心、旅遊景點、酒店，便利攜帶大型行李旅客、長者和嬰孩的
無障礙通道以及靈活的交通轉駁系統等。

提前規劃交通接駁配套體系

許漢忠昨日對本報記者說，國家的「十二五」規劃綱要及《珠
江三角洲地區改革發展規劃綱要》等重要文件確定了推進粵港更
緊密合作的方向，進一步凸顯了粵港合作在國家整體發展中的戰
略地位和重要角色，為兩地深化合作提供了強而有力的支持。
他說，兩地合作日趨緊密，推動兩地的交通便捷對於促進兩地

交往和合作的重要性不言而喻。他表示，要進一步推進深港跨界

交通基建，並完善配套設施，故自己在今年提案中，會建議提前
規劃好廣深港高速鐵路站的交通接駁配套體系，包括全天候通往
附近商貿中心、旅遊景點、酒店，便利攜帶大型行李旅客、長者
和嬰孩的無障礙通道以及靈活的交通轉駁系統等。

倡續推動放寬粵港車牌配額

在政策優化方面，他建議應繼續推動放寬粵港車牌配額，包括
增加永久配額及實施臨時配額，即除了考慮增發更多經深圳灣口
岸過境的私家車配額外，也可探討引入假日特別過境配額，方便
在假日駕車往來深港打球度假或作短線旅遊。同時，應更加優化
粵港兩地車牌管理辦法。
他解釋，目前所有香港註冊的跨境車輛每年都要經過繁複的年

審手續，兩地的交通部門應共同商討，制定一套雙方都認可的管
理辦法，以便民為重要考慮，在對方境內指定一官方機構，全權
代辦有關的文件及手續，減低成本，節省時間。

香港文匯報訊（記者　文森）甲骨文公司昨日在官
方網頁，發布其修補Java保安漏洞的程式。甲骨文
指，修補程式可解決瀏覽器使用的Java7其中兩項漏
洞，同時把Java的保安設訂預設為「高度保安」，防止
可疑程式入侵。香港電腦保安事故協調中心高級顧問
梁兆昌表示，暫時未收到因Java保安漏洞而受黑客攻
擊的報告，建議巿民盡快安裝漏洞修補的程式。
梁兆昌表示，Java程式應用廣泛，全球主要作業系

統及網上服務，包括電腦瀏覽器、早期智能手機應用
廣泛的Symbian系統，還是近年流行的Android及Apple
iOS系統，均有Java所開發的電腦程式及遊戲程式及
服務。梁兆昌舉例指，雖然蘋果公司推出的iOS系
統，在防止電腦漏洞上表現較為優秀，但由於Java開
發商可設計同一款程式，供不同的智能系統使用，這
一漏洞因此令Java成為跨平台攻擊的對象。他建議巿
民，應先盡快安裝漏洞修補的程式，但表示暫時未知

程式的成效如何。他續指，過去數日已收到多宗巿民
的查詢，但暫時未收到因Java保安漏洞而受黑客攻擊
的報告，提醒市民及電腦使用者多加留意。

另有專家指新修補程式不濟

不過，有外電引述電腦保安專家指，新的修補程式
仍未能解決多項關鍵漏洞，估計甲骨文公司可能要長
達兩年時間，才能徹底解決。
美國國土安全部上周四警告，指甲骨文公司旗下的

Java軟件有嚴重保安漏洞，可能被黑客利用入侵電腦，
呼籲所有用戶應立即停用，料數以億計電腦受影響。

專家倡盡快裝JAVA補漏程式

■許漢忠希望港深兩地能加快

跨境基建的建設。

香港文匯報記者郭若溪 攝

■茹國烈(左)和林偉而(右)均表示，期望保留大戲棚

的傳統特色。 香港文匯報記者廖穎琪 攝

■德福廣場以9,999朵蝴蝶蘭，圍繞高9呎直徑5呎的

巨型金蘭走馬燈，打造「靈蛇矜貴金蘭迎春園」。

香港文匯報記者王維寶 攝

■張展豪建議將前海打造

成為全球財富管理中心。

記者李昌鴻攝

■鄭宏傑透露，參與前海

跨境人民幣貸款的香港銀

行將與前海企業簽約。

■56位香港區政協委員出席市領導與港澳委員座談會，踴躍為深港金融合作等建言獻策。 記者李昌鴻 攝

■王國興要求政府開放活

牛入口供應渠道。

■許偉堅估計每隻牛的純

利近8,000元。


